

## **COMPTE-RENDU**

### **Session d'information de la ville de Belle-Baie**

**TENUE: 04/22/2025 à 18 h 35**

#### **Présence :**

##### **Présents / présentes:**

**D. Guitard, maire**

**R. Arseneau, conseiller (à distance)**

**A. Bard-Lavigne, conseillère**

**G. Frenette, conseiller**

**M. Larivière, conseillère**

**A. Noël, conseillère**

**B. Couturier, conseillère**

**W. St-Laurent, greffière municipale**

**D. Boudreau, greffière adjointe**

**M.-A. Godin, directeur des services aux citoyens**

**B. Seymour, conseillère stratégique en communication numérique**

**R. Peñarroya, analyste technique senior**

##### **Absents / absentes :**

**O. Dilhac, conseiller**

**C. Doucet, conseiller**

**J. Olivier, maire suppléant**

---

## **1. CONSTATATION DU QUORUM**

La greffière municipale constate le quorum.

## **2. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS**

Aucun conflit d'intérêts déclaré.

## **3. PRÉSENTATIONS**

### **3.1 CSR Chaleur – Projets du service de développement communautaire**

Jennifer Pitre, directrice du Service de développement communautaire de la CSR, présente au conseil municipal un bilan des activités réalisées au cours de la dernière année. Le service, appuyé par son équipe et de nombreux partenaires, œuvre à la réduction de la pauvreté et à l'amélioration de la qualité de vie des citoyens de la région Chaleur.

Le principal dossier demeure la sécurité alimentaire, dans un contexte de hausse marquée du coût des aliments. Depuis neuf ans, le programme *Manger Frais Chaleur* permet aux familles d'avoir accès à des fruits et légumes à prix réduit. En 2024, avec l'appui de 40 bénévoles et de neuf centres de distribution, 6 177 sacs ont été vendus, générant une économie totale de 124 000 \$ pour les participants. Le développement d'un hub alimentaire régional, dont l'ouverture est imminente à l'ancienne poissonnerie d'Allardville, permettra l'achat en vrac, le reconditionnement et la distribution d'aliments dans les 48 écoles de la région afin d'assurer l'accès à un déjeuner sain pour tous les élèves. Un camion réfrigéré a été reçu en don pour soutenir ce projet.

La sécurité alimentaire s'inscrit dans un plan régional soutenu par le Comité de résilience de la région Chaleur et le Comité permanent de la CSRC. D'autres initiatives communautaires incluent la promotion du service 211, l'offre de cliniques d'information et de cliniques d'impôts en collaboration avec Revenu Canada, le développement d'outils en santé mentale pour la prévention du suicide, des activités intergénérationnelles pour les aînés vulnérables ainsi que le démarrage du projet *Planète Jeunesse Chaleur*, inspiré du modèle islandais.

Le transport communautaire demeure un service essentiel. En 2024, 1 007 accompagnements et 1 900 livraisons alimentaires ont été effectués à faible coût (0,45 \$/km), facilitant l'accès aux soins, à l'emploi et aux services essentiels. Par ailleurs, la CSR poursuit le développement d'un projet de transport en commun, dont une présentation des coûts sera soumise prochainement au conseil.

En matière de sécurité publique, un projet de trousse d'urgence a été lancé, incluant radios solaires et chargeurs de téléphones cellulaires. Le projet *FrigoMed* a été étendu à l'ensemble du territoire, et des trousse d'urgence gratuites ont été distribuées aux personnes les plus vulnérables et aux résidents des secteurs éloignés.

Le service a également développé un carnet des sports et loisirs, distribué dans les foyers, les écoles et les bibliothèques, avec une version numérique à venir. Plusieurs sources de financement ont été sécurisées, notamment auprès de la province, du gouvernement fédéral, de la

Fondation Brewer. De son côté, la municipalité de Belle-Baie verse une contribution financière de 8 921 \$.

Parmi les priorités à venir figurent une étude sur le logement abordable, une étude de faisabilité pour un nouveau modèle de centre jeunesse, le renouvellement du carnet des sports et loisirs, de nouvelles initiatives en sécurité alimentaire pour les étudiants du collège communautaire et l'organisation d'une activité de distribution de sacs à dos pour les personnes en situation d'itinérance.

## 7. LEVÉE DE LA SÉANCE

La séance est levée à 18 h 59.

X Danica Boudreau  
Danica Boudreau  
Greffière adjointe

